
GRUPPO LAVORO INFERMIERI  

RESOCONTO INCONTRO DEL 19 OTTOBRE 2015 

 

1.Considerazioni sul  Primo Convegno degli infermieri 

della Rete tenutosi a Stresa il 1 Ottobre 2015: punti di 

forza e di miglioramento!  

 

 

 

 2. Presentazioni sul procedimento degli 

elaborati dei Gruppi di Lavoro Infermieri 

della Rete:  

 Il PDTA: “A” di Assistenza 

 La Valutazione 

infermieristica 

 Gli Stravasi   

 

 3. Proposta di utilizzo scheda di screening nutrizionale “Malnutrition 

Screening Tools” validato in letteratura.  Si 

propone per la rapidità e la facilità nello scrinare 

gli individui a rischio.  
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Presenti i seguenti professionisti: 

DIPARTIMENTO RETE ONCOLOGICA Monica Viale 

ASL TO 1 Sara De Angelis - Claudia Pop Ionela 

ASL TO 2 Margherita Zingaro 

ASL TO 3 Monia Fusillo 

ASL TO 4 Gianna Regis - Gianna Rocchia 

ASL TO 5 Maria Teresa Civiero 

A.O. Città della Salute e della Scienza di 

Torino - P.O. S. Anna 

Federica Bergeretti - Monica Ilenia Brunetti Rosanna 

Fruncillo - Virgina Longo - Donato Mastrantuono 

A.O. Città della Salute e della Scienza di 

Torino - P.O. Molinette 

Elena Ponticelli - Katya Sartori - Daniela Scarlata Silvana 

Storto - Michela Verbale 

A.O. Ordine Mauriziano Valentina Ariu - Rita Reggiani - Sabrina Terzolo 

A.O.U. S. Luigi Gonzaga Orbassano Anna Rita De Luigi - Piero Luigi Giuliano 

IRCC Candiolo 

Marina Bruno Franco - Rosalba Nicosia - Cinzia Pala 

MariaTeresa Rinarelli 

ASL Novara (Distretto Borgomanero) Monica Bacchetta - Rossella Maestri- 

A.O.U. Maggiore della Carità Novara Carla Rigo 

ASL VCO Franca Savia 

ASL Biella Marisa Beltramo - Gabriella Mozzone 

ASL CUNEO 2 Morena Ciceri 

ASL ASTI Camelia Toma 

A.O. SS. Antonio e Biagio e Cesare 

Arrigo Alessandria Antonella Pertino 

AUSL Valle d’Aosta Patrizia Persico 
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Le coordinatrici del gruppo infermieristico, Franca Savia e Annarita De Luigi, 

iniziano questo penultimo incontro dell’anno complimentandosi per l’ottimo 

lavoro di squadra a favore  del primo convegno degli infermieri di rete che  si è 

concluso con pareri favorevoli ed entusiasti da parte di tutti i partecipanti. 

Informano che il Convegno ha raggiunto il numero di 220 partecipanti e quindi 

oltre le aspettative. La spesa del Convegno è stata contenuta a circa € 18.000.  

Savia e De Luigi Invitano ad esprimere a tutto il gruppo di lavoro infermieri, 

presente all’incontro, i punti di forza e i possibili miglioramenti.  

 

Vengo espressi quali Punti di Forza del Primo Convegno degli Infermieri di Rete: 

 gli argomenti erano marcatamente infermieristici; nessuna relazione ha presentato argomenti non 

di pertinenza infermieristica; 

 molte relazioni hanno sottolineato l’attività di rete, rendendola evidente anche a chi non conosceva 

in modo approfondito la rete oncologica; 

 l’alternanza delle relazioni con i filmati e con i contributi coreografici e di contenuto, non solamente 

verbale, è stata una scelta vincente ed apprezzata perché ha mantenuto alta l’attenzione ed 

coinvolto anche emotivamente; 

 il convegno ha creato un grande senso di appartenenza anche nei colleghi che non partecipano 

direttamente agli incontri di rete; 

 ottima la location e l’accoglienza in ogni dettaglio. 

Vengono suggeriti Punti di Miglioramento per il prossimo Convegno: 

 concedere più spazio per la discussione; 

 disporre di una  sala che  favorisca maggiore visualizzazione  e confronto tra i partecipanti: l’audio 

era carente in fondo all’aula; 

 predisporre un  programma meno intenso è ricco di contenuti: gli argomenti diversi da sessione a 

sessione erano tutti interessanti ma hanno avuto poco spazio per l’approfondimento e discussione;  

 viene suggerito  il coinvolgimento anche di altri professionisti sanitari (per esempio: FKT, Assistenti 

Sociali, Dietisti…etc.) 

 prevedere relazioni basate maggiormente su dati scientifici (condurre più studi). 

Si conclude questo primo punto dell’ordine del giorno con la proposta da parte della  collega Patrizia 

Persico, di disporre come prossima Sede del  Convegno le location della  propria Regione, la Valle d’Aosta. 
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Il secondo punto dell’incontro prevede la presentazione dei lavori prodotti dai 3 Gruppi di Lavoro (GdL) degli 

infermieri di rete: 

1. GdL PDTA: il gruppo si è incontrato 2 volte oltre al lavoro dei singoli componenti; qualche difficoltà nel 

raggiungere delle conclusioni perché gruppo troppo ampio.  E’ stata sviluppata prevalentemente la parte  

metodologica relativa alla stesura del documento ed alla stesura del PDTA. Rimane ancora un punto da 

approfondire che riguarda la strategia di implementazione. Utile sarebbe individuare il percorso che ogni 

azienda dovrebbe seguire affinché la “A” del PDTA possa essere espressa nel documento aziendale. Inoltre il 

gruppo ha lavorato anche sulla definizione di un profilo di posto dell’infermiere di oncologia che partecipa ai 

GIC: data la complessità dell’argomento si decide di affrontarlo il prossimo anno, partendo dal documento 

già elaborato dalle colleghe del gruppo di lavoro. Il gruppo si divide in sottogruppi di lavoro. 

2.GdL Valutazione Infermieristica: il gruppo ha prodotto un documento, analizzando gli aspetti da valutare 

nel paziente oncologico e presentando gli strumenti elaborati all’interno della rete oncologica. Si discute 

sugli indicatori da definire: si suggerisce che l’indicatore non deve essere solo la presenza della scheda 

compilata, ma che è necessario verificare se alla valutazione è seguito un intervento; l’indicatore potrebbe 

prendere in considerazione la percentuale di pazienti sottoposti a valutazione infermieristica (“ogni  

paziente viene valutato….”). 

3. GdL Stravasi: il documento è ancora in bozza; il gruppo si sta interrogando sulle modalità per far aderire 

alle linee di indirizzo. Tutti concordano sulla necessità di avviare una sorveglianza centralizzata. 

 

Si conclude che i documenti dei 3 Gruppi di Lavoro dovranno essere inviati entro e non oltre il 30 novembre  

a Savia e De Luigi; si procederà quindi alla lettura critica dei documenti perché possano essere pronti per 

l’ultimo incontro di dicembre. 

In allegato si inserisce bozza di indice da seguire per la stesura dei documenti. 

  

       I gruppi di lavoro si riuniscono per proseguire con i lavori in corso. 
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Il terzo punto dell’incontro si sviluppa nel pomeriggio  e viene presentata ai partecipanti una scheda di 

valutazione per l’individuazione del rischio di malnutrizione.  

Lo strumento è il “Malnutrition Screening Tools” validato in letteratura. Si propone l’utilizzo per la rapidità e 

la facilità nello scrinare gli individui a rischio. 

Le aziende che utilizzano altri strumenti di screening (per esempio IRCC di Candiolo e Mauriziano), purchè 

validati, possono continuare ad utilizzarli; mentre se ne propone l’uso in tutte le altre aziende,  tenendo 

conto che in alcune ASL non è presente il servizio di dietologia (ASL TO 5, ASL VCO [in questa ASL tuttavia i 

pazienti sono gestibili con consulenze], PO Borgomanero ASL Novara). 

Nel prossimo incontro, si formalizzerà l’utilizzo della scheda come scheda di valutazione infermieristica (in 

allegato). 

 

 

Sarà cura della segreteria alcuni giorni prima del prossimo incontro, 

 previsto per il 14 dicembre 2015, inviare una comunicazione con indicazione 

 del luogo, dell’ora e dell’OdG 

 

 

 

 

 

 


